

Les balances Vidonne

Jean Vidonne, à l'origine simple marchand de balances et bascules, est devenu en quelques années, le fournisseur en instruments de pesage de nombreux commerçants, artisans et industriels de l'Ouest parisien.

Jean Vidonne et sa femme s'installent à Nanterre, en 1951, dans une boutique située 78, avenue Félix-Faure. Ils se lancent dans la vente et la réparation de balances utilisées par les commerçants, les artisans et les industriels. Il faut souligner que Jean Vidonne n'a pas reçu de formation de balancier, ce qui était très rare dans cette branche, où le métier était pratiqué de père en fils. Pour compenser ce manque d'expérience technique, il emploie un ajusteur balancier, Claude Trichereau, spécialisé dans le réglage et la réparation des balances, qui travaille dans un atelier, situé dans leur jardin, à côté du hangar où est stocké le petit matériel.

Les débuts sont difficiles car Jean Vidonne doit se constituer une

semi-automatiques, des bascules, des peseuses-cribleuses à charbon, mais aussi des trancheurs à jambon, des couteaux de boucherie, des fourches et des pelles de charbonnier... Il démarche également les ateliers qui utilisent des balances romaines. Quand une balance a besoin d'être réparée, il en prête une autre, jusqu'à ce qu'elle soit remise en état. Les réglages, délicats et précis, sont contrôlés par un inspecteur du service des poids et mesures qui passe tous les lundis.

Après quelques années, Jean Vidonne a acquis une certaine expérience technique, il s'est constitué une clientèle; toutefois son commerce va prendre de l'essor vers 1957-1958, à la suite de deux rencontres qui vont lui être très favorables. Jean Vidonne a fait la connaissance de M. Carraz, un balancier connu dont les affaires marchaient bien, installé à Courbevoie, rue des Salles. Quoique concurrents, les deux hommes ont sympathisé et ont de l'estime l'un pour l'autre. En 1958, lorsque M. Carraz décide d'arrêter ses activités, il recommande Jean Vidonne à sa clientèle qui était composée de

grosses entreprises. De cette façon, Jean Vidonne est devenu le fournisseur réparateur des Câbles de Lyon, du Joint français, de Lorilleux, de Kléber Colombes, de Milliat frères, de la Télémechanique, de Colgate Palmolive, de la Snecma, de Vilmorin, de Organo-synthèse...

L'autre rencontre, c'est celle de M. Girard, un fabricant de bascules installé à Villepinte, venu lui présenter des modèles innovants, plus solides, réalisés avec un dispositif très mobile lors des chocs latéraux. Jean Vidonne, qui a tout de suite vu l'intérêt de ces innovations, a passé

des accords avec M. Girard pour qu'il lui fournisse des balances sous la marque Vidonne.

Son commerce prenant de l'ampleur, en 1958, Jean Vidonne s'installe dans un local plus spacieux situé 26, rue Paul-Vaillant-Couturier. Il loge sur place, dans un pavillon avec sa famille et dispose d'un atelier et d'un entrepôt plus vastes pour son matériel. Il est secondé par quatre à six personnes qui constituent une bonne équipe. Il vend désormais des instruments de pesage et de comptage pour toutes les industries. L'équipe Unio-Fiat, la Té-

- INFRASTRUCTURES POUR TOUS TYPES DE BASCULES
- DIMENSIONS SPÉCIALES DE TABLIERS
- PESAGE DE TRÉMIES
- PESAGE AÉRIEN SUR MONORAIL OU BIRAIL.



cubique



comptoir



Double-Romaine



compteuse 1514

du
1/1000000 de g
à
200 T



s. automatique de précision



semi-automatique

TOUS LES INSTRUMENTS DE PESAGE ET DE COMPTAGE AU SERVICE DE TOUTES LES INDUSTRIES



26, RUE PAUL-VAILLANT COUTURIER - NANTERRE - 92 - tél : 204-25-01



Les établissements Vidonne, 26, rue Paul-Vaillant-Couturier.

clientèle. Il commence par faire de la représentation sur les marchés et chez les commerçants de Nanterre, tandis que sa femme s'occupe du secrétariat. A l'époque, il vend non seulement des balances



Dans les années cinquante, M. et Mme Vidonne, lors d'une braderie, rue Maurice-Thorez.



L'atelier de M. Girard, fabricant de balances.

lémeccanique Electrique, Bernard-Moteurs, Rosi, de peseuses-compteuses de pièces en grosses portées. Il fournit des ponts bascules, des pese-tôles, des pese-fers chez Simca, des balances de

précision dans les laboratoires industriels. Il installe des bascules mécaniques avec pesée sur rail aérien dans des supermarchés tel Carrefour, à Montesson et Sodim, à Nanterre. Il livre des balances

comparatrices pour mélanges, contrôles, échantillons chez des fabricants de peinture, des carrossiers, des industries alimentaires. Son équipe assure les livraisons, les installations, l'entretien et les

réparations. Sa clientèle est, dans l'ensemble, située dans l'Ouest parisien (Aspro à Chatou, La Bowida, Excel, Forvil, Roja à Nanterre, Guerlain à Courbevoie, Rubinstein à Garches...), ce qui évite les grands déplacements. Jean Vidonne se tient au courant des évolutions techniques et, dans les années soixante-quinze, il met en vente des instruments de pesage électroniques. Les bascules, selon la demande, sont munies soit d'un indicateur à cadran, soit d'un affichage digital. En 1983, lorsque Jean Vidonne arrête ses activités, un cadre de la société Précia occupe les locaux de Nanterre, qui seront ensuite repris par une importante société de pesage sur le plan national.



Jeannine Cornaille
Société d'Histoire
de Nanterre

Erratum : Dans le dernier numéro, une erreur s'est glissée. Le traban illustrant l'article est du XVII^e siècle et non pas du XVIII^e.